



## Diputado Cristian Tapia: “La seguridad es el tema principal que la ciudadanía está demandando a toda la clase política”

**D**iarario Chañarillo sostuvo conversación con el Diputado por Atacama, Cristian Tapia, donde hablamos sobre la crisis de seguridad, y como esta se manifestó recientemente a través de un grave hecho de violencia en Vallenar. En la conversación también abordamos el rol que pueden jugar los municipios en la problemática, los problemas que han presentado las plantas de revisión técnica, y el rechazo de la resolución de impacto ambiental de Mina Los Colorados.

**Sobre la crisis de seguridad, que se vio reflejada en un hecho que causó conmoción regional, tras la balacera en Vallenar que dejó varios heridos, el diputado expresó:**

“Es impresentable lo que estamos viviendo, algo así nunca se había visto en la comuna de Vallenar, en Copiapó han habido delitos de mucha gravedad, lo que pasó en Vallenar fue en una discoteca, donde van las personas a divertirse, y se encuentran con delincuentes enfrentándose a balazos, creo que hemos llegado al límite, al topo, si no tenemos para sacar a la calle 5 mil o 7 mil Carabineros, que sería lo ideal, pues entonces, tenemos que ver que pasa con nuestras fuerzas militares, que son nuestras, y creo que estamos lejos de tener una guerra con países vecinos, y cuando escucho a muchos políticos “ellos no están preparados para eso”, y si lo están, yo lo viví el 2020 en Vallenar donde trabajamos con ellos estrechamente, y bajaron considerablemente los delitos, si no tomamos acción rápido, este tema se nos está desbandando, soy muy cercano al Gobierno, pero tengo mis aprehensiones y críticas en

cuanto a seguridad, espero este tema se revierta, ya que la gente lo único que quiere es estar tranquila, tranquilidad para los padres, para que sus hijos puedan salir y tener los espacios y libertad para estar en nuestras comunas”, dijo Tapia.

**Sobre el aporte que pueden hacer los municipios en materia de seguridad, el parlamentario dijo:**

“Los municipios pueden aportar mucho, nosotros en el municipio durante los últimos 4 años teníamos un dron que operábamos con gente nuestra, se lo entregábamos a las policías cuando lo necesitaban, el día de hoy, no existe, lo sacaron, porque lo había contratado el ex alcalde Tapia, apenas asumió esta administración, dejamos instaladas más de 150 cámaras, no se les hizo mantención, y ahora creo que hay 23 apenas funcionando hoy en día, entonces, hay una tremenda responsabilidad de la actual administración, espero que la que llegue para los próximos 4 años, no piense que porque un alcalde anterior hizo una gestión, hay que derribarlo todo, eso es una irresponsabilidad y la seguridad es el tema principal que la ciudadanía está demandando a toda la clase política, a todos los que tenemos un compromiso con la sociedad”.

**Sobre las problemáticas que se han presentado en las plantas de revisión técnica en Vallenar y Copiapó, Cristian Tapia comentó:**

“Es lamentable, en la semana conversé con el Ministro Muñoz, de Transportes y Telecomunicaciones, por este tema, en Va-

llenar, soy testigo, tengo videos, de filas interminables, de gente que llega a las 3 o 4 de la mañana, había una planta provisoria en los terrenos de los talleres municipales, ahora tienen una planta móvil que se traslada ente comunas, pero la gente llega de madrugada, y sale en la tarde, muchas veces ni siquiera logran hacer la revisión al vehículo. Si tu ves que un contrato va a terminar cierto día de un mes, no se puede hacer un proceso de licitación dos meses antes, uno de esta envergadura, tiene que hacerse al menos 6 meses antes, no importa que se tenga adjudicada antes que se termine el contrato vigente, cosa que cuando se vaya a otra empresa, pueda hacer una instalación y puesta en marcha adecuada, pero ahora que llevamos tantos meses, aquí claramente ha habido una irresponsabilidad, de la cual alguien tiene que hacerse cargo, lo que he pedido, es que se extienda el decreto donde se le permite a los vehículos de la provincia del Huasco transitar sin su permiso de circulación hasta el 30 de septiembre, he pedido que este decreto se pueda ampliar hasta el 31 de diciembre, siempre que se haga un plan donde se establezca un orden, una planificación, cosa que la gente no llegue a perder tanto su tiempo”.

**Sobre su impresión respecto del rechazo de la resolución de impacto ambiental de Mina los Colorados, el diputado señaló:**

“El día martes estuvimos discutiendo y aprobando, un proyecto que es sobre permisología, en el cual se permite que ya no exista tanta burocracia, para poder entregar las autorizaciones de impacto ambiental, ya que esto demora mucho, hay mucha falencia y burocracia, y lo que ha pasado con la Mina Los Colorados, donde el SEA rechazó su resolución de impacto ambiental para una inversión de 344 millones de dólares, que no es poco, necesitamos inversión en la región y el país, por eso aprobamos mayoritariamente este proyecto, esperamos que el SEA no ponga trabas, estamos citando a su directora mediante

oficio, la región de Atacama, Chile, necesita empleo y desarrollo, esto no significa descuidar el medioambiente, y la salud de los trabajadores y las comunidades”, indicó finalmente Tapia.

